

Escala Crítica/Columna diaria

- *Menos aspirantes, mediante encuestas y acuerdos
- *CEN tricolor, como conciliador: Eugenio Hernández
- *Listas únicas de solaztequistas con PT, MC y Morena

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE las ocupaciones de los partidos están ahora en la selección o confirmación de sus candidatos a la Presidencia de la República, no pueden ignorar la importancia de sus aspirantes a otros cargos. Más aún en estados como Tabasco, donde habrá comicios para gobernador, diputados locales y regidores el mismo día. Ahora, el PRI en la entidad debe atender la depuración de su largo listado de pretendientes al gobierno estatal. Mientras, el PRD

concluye en la entidad sus elecciones internas con una reagrupación de sus corrientes y con el anuncio de que irá en coalición total con el PT, PMC y Morena a nivel federal.

UN PRIMER AJUSTE

SEGÚN afirmaron el dirigente del tricolor en la entidad, Miguel Romero, y el delegado Adrián Alanís, será la semana próxima cuando el secretario regional y enviado de Humberto Moreira, el ex gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, formalice las reuniones con quienes buscan la nominación de su partido.

En su reciente visita a Villahermosa, con motivo de la nueva toma de posesión del dirigente priísta Romero, el responsable regional tricolor para Tabasco Chiapas, Yucatán, Campeche y Quintana Roo, se reunió con los aspirantes al gobierno estatal y ex presidentes municipales Georgina Trujillo, Florizel Medina y Evaristo Hernández.

Aunque pudo haber pasado como un encuentro protocolario, el representante de Moreira se encargó de decir que “la reunión fue para trabajar sobre la definición del método para elegir al candidato a gobernador, todos merecen su lugar y vamos a llamarlos”. Explicó que la ausencia de otros aspirantes y miembros del Consejo Político fue por cuestiones de agenda de cada uno de ellos.

Para depurar la lista de unos doce o trece políticos priístas que han expresado su interés en obtener la candidatura al gobierno estatal, seguramente el PRI recurrirá a dos mecanismos ya

probados anteriormente: las negociaciones internas y las encuestas. Después de limitar las propuestas a quienes tengan posibilidades reales de competir (dos o tres, como máximo), este partido decidirá si acude a una candidatura de unidad, a una consulta interna o abierta, o a una elección en su Consejo Político.

Cualquier mecanismo que escoja debe ser validado por su Consejo. La convocatoria la debe emitir el Comité Ejecutivo Nacional que para estos casos funciona también como árbitro.

En lo que han coincidido los aspirantes priístas es en pedir que, independientemente del método, esté garantizada la equidad en la contienda.

A propósito de la selección de otra candidatura, la de la Presidencia que el PRI hará mediante consulta abierta, habrá que tomar en cuenta lo expresado por Manlio Fabio Beltrones, viejo conocedor del sistema: “ninguna competencia es pareja; nunca lo ha sido, de una u otra manera se encuentran elementos que pueden poner ventajas en uno o en otro lado. La verdad es que aspirar a una equidad al ciento por ciento es una verdadera quimera”. Los partidos deben acercarse, sin embargo, al esquema de provoque menos conflictos.

A propósito de lo que sucede en el PRI tabasqueño, partido que tendrá que medirse electoralmente con el PRD en la entidad, Miguel Romero apuntó que no deben caer “en los vicios del pasado, ni en interpretaciones equivocadas de lo que significa el diálogo y el entendimiento”. El tricolor está ante una de sus decisiones internas más complejas, porque además se empatan la asignación de candidaturas federales y locales. Dejó de existir esa válvula de antaño. Otro es el tema de las alianzas como llave a los candados.

AHORA, EL REPARTO

EN EL PRD la situación no es menos compleja. Ayer se confirmó que ese partido irá en coalición total con el Partido del Trabajo y el Movimiento Ciudadano (ex Convergencia)...además con el Movimiento de Regeneración Nacional de López Obrador. De esta manera, los solaztequistas llevarán los mismos candidatos que sus asociados para la Presidencia de la República, las diputaciones federales y senadurías. Queda pendiente lo que harán en las elecciones estatales, entre ellas la de Tabasco.

En las federales del 2006, el PRD fue asociado con el PT y Convergencia en la Alianza Por el Bien de Todos; para el 2012 algunas corrientes proponen que se denomine Morena, como el movimiento lopezobradorista.

Sin duda que la transición del PRD hacia una nueva organización sigue su marcha.

AL MARGEN

RECIBIÓ el Congreso local las iniciativas de Ley de Ingresos para 2012 de los 17 Ayuntamientos. Es la base para sus egresos del año próximo. Están en análisis en comisiones.

Por lo general no sufren modificación alguna.

PREOCUPA a la comunidad intelectual las circunstancias por las que atraviesa el poeta y profesor Teodosio García. Solicitó una audiencia con el procurador Gregorio Romero pues padece el acoso de uno de sus hermanos quien lo despojó de parte de sus escasos bienes; además teme ser agredido por su consanguíneo. Teodosio es diabético e invidente. Su aportación a la cultura local es altamente valorada.

VARIAS organizaciones civiles manifestaron su rechazo a las posibles modificaciones al Código de Procedimientos Penales en materia de pensión alimenticia. Sostienen que quitarle el carácter oficioso a la sanción del incumplimiento de esta obligación propiciaría la impunidad y desprotegería a los menores, hijos de padres separados. Firman el documento Centro Juvenil GDAC, Mujeres Promotoras de Comalcalco, Voces de la Tierra, Santo Tomás, entre otras.

EL ASESINATO del alcalde panista de La Piedad, Michoacán, Ricardo Guzmán Romero, evidencia la vulnerabilidad de las autoridades municipales y la propia estructura de las comunas ante la amenaza del crimen. Registros de la Federación de Alcaldes indican que en los últimos cinco años 28 ediles han muerto violentamente. Apenas a mediados de este mes, 51 aspirantes a cargos de elección renunciaron a continuar en campaña por temor a las agresiones y amenazas. Las elecciones en Michoacán serán el 13 de noviembre. (vmsamano@yahoo.com.mx)